

Bolivia rechaza declaraciones de Chile y reitera propuesta de diálogo



La Paz, 11 oct (RHC) Bolivia rechazó las declaraciones de las autoridades chilenas sobre el tema del mar y reiteró la determinación del Gobierno de Evo Morales de reanudar el diálogo con la nación vecina.

Rechazamos las declaraciones de los últimos días... creo que entre ambos países podemos encontrar soluciones beneficiosas para nuestros países, aseguró este jueves a la prensa el canciller boliviano, Diego Parry.

El jefe de la diplomacia boliviana explicó que esa decisión se enmarca en lo establecido en el fallo de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), de La Haya sobre la demanda de obligar a Chile a negociar una salida al mar.

Este martes, el presidente Evo Morales envió una carta a su homólogo, Sebastián Piñera, en la cual lo invitaba a reiniciar las conversaciones para atender el tema marítimo.

Sin embargo, el mandatario chileno indicó la víspera que su país dialogará con Bolivia si abandona la

demanda de un acceso al mar con soberanía por territorio chileno.

En ese contexto, Pary insistió en que los temas pendientes entre Chile y Bolivia deben resolverse mediante el diálogo, y aseguró que 'el pueblo boliviano jamás cesará en su propósito de reencontrarse con el océano Pacífico'.

El 1 de octubre, la CIJ estableció que Chile no tiene obligación de negociar con Bolivia una salida soberana al mar, pero invocó a sus autoridades a mantener el diálogo.

Con ese dictamen concluyó un proceso de cinco años en el cual La Paz apeló al artículo 31 del Tratado Americano de Soluciones Pacíficas (Pacto de Bogotá, vigente desde 1948) y citó compromisos escritos asumidos por altos representantes chilenos de 1920 a 2010 para negociar ese pedido.

Chile, a su vez, tras ocupar con sus tropas en 1879 unos 120 mil kilómetros cuadrados de territorios sobre una línea costera de 400 kilómetros, afirmó que no había nada pendiente sobre el tema, basado en el Tratado de 1904.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/173729-bolivia-rechaza-declaraciones-de-chile-y-reitera-propuesta-de-dialogo>



Radio Habana Cuba